

Erstentwurf strategische Ziele/Stand Januar 2013

Prinzipielle und sinnorientierte Ausrichtung des Hauses

Mit der Arbeit der Stadtverwaltung wollen wir dazu beitragen, dass

1. das Neustädter Land zum Familienland wird. Das bedeutet, dass Einrichtungen zur Bildung und Betreuung vom Kleinkind bis zum Erwachsenen in hoher Qualität und angemessener Quantität bereitgestellt werden, öffentliche Plätze und Anlagen zum Aufenthalt einladen und zahlreiche Möglichkeiten zur Freizeitgestaltung von sportlicher Betätigung bis zu kulturellen Angeboten bestehen. Weiterhin ist anzustreben, dass mehr und unterschiedlichste Arbeitsmöglichkeiten in Neustadt entstehen.
2. das Neustädter Land weiterhin Energiequelle der Region Hannover wird. Das bedeutet, dass regenerative Energien weiter ausgebaut werden sollen sowie eine progressive Energiewendepolitik von der Verwaltung und den Stadtwerken gefördert wird. Weiterhin sind alle Anstrengungen zur Energieeinsparung zu unterstützen. Die Stadtverwaltung ist hier als Vorbild gefordert.
3. dass BürgerInnen sich in Beteiligungsprozesse aktiv einbringen und ihre Stadt selbst gestalten und damit einen wichtigen Beitrag zur Identifikation mit der Stadt zu leisten. Dazu sind Verfahren wie der Bürgerhaushalt auszuweiten sowie Anerkennungskulturen für Ehrenamtliche zu entwickeln.
4. dass Neustadt für die Folgen des demographischen Wandels fit gemacht wird. Dazu sind die öffentlichen Infrastrukturen auf ein langfristig finanzierbares und auskömmliches Maß zurückzuführen. Der älteren Generation und ihren spezifischen Bedürfnissen ist aufmerksam zu begegnen und Unterstützungseinrichtungen hierfür sind zu entwickeln.
5. dass Neustadt eine liebenswerte Kleinstadt in der Region Hannover wird. Dazu ist insbesondere die Innenstadt von Neustadt als Einzelhandels-, Dienstleistungs- und Kommunikationszentrum der Bevölkerung weiterzuentwickeln. Wir wissen um die besondere Bedeutung unserer Stadtteile und werden auch in Zukunft für deren Lebendigkeit und Funktionsfähigkeit Sorge tragen. Entwicklungspotenziale der einzelnen Stadtteile werden gezielt aktiviert. Der ÖPNV ist mindestens auf heutigem Niveau zu erhalten. Das Internet und der städtische Internetauftritt sind als zentrales Kommunikationsmedium einer Flächenstadt sowie die notwendige technische Ausstattung (Breitbandverkabelung) auszubauen.
6. die Stadt langfristig finanziell handlungsfähig wird. Dazu wird der Standortentwicklung und der Wirtschaftspolitik der angemessene Raum zugesprochen und die Wettbewerbsfähigkeit des Standorts, insbesondere zur Bindung von Nachwuchsfachkräften, gesteigert.

Dazu verpflichten wir uns,

- I. in der Kommunikation mit den Bürgerinnen und Bürgern als auch untereinander einen verständlichen Austausch zu pflegen,
- II. ein gemeinsames Verständnis zum Umgang mit Beschwerden zu entwickeln und zu pflegen.